

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”

Boletín Informativo JICA Nº 5: Diciembre 2022





Talleres de cocina saludable fueron desarrollados por la JICA y el INAN en el marco del Proyecto de Mejoramiento de la Nutrición en Paraguay

Una serie de talleres sobre Cocina Saludable, fue desarrollada por la JICA y el INAN para usuarios de las unidades de Salud Familiar de Itá, Remansito y Yaguarón y la comunidad en general.

En vísperas de las fiestas de fin de año, los presentes aprendieron a cocinar sopa paraguaya saludable, lomo de cerdo al horno con verduras, milanesa de pollo rellena, rollitos de carne rellenos de verduras, helado de mango, entre otras recetas. Muchas de las madres presentes quedaron sorprendidas de la fácil preparación de comidas saludables, así también muchos niños demostraron interés en aprender y ayudar a cocinar en sus casas.



Funcionarios de la Gobernación de Itapúa y Misiones participaron en Guatemala y República Dominicana, de espacios de intercambio de experiencias para el “Michi no Eki”

Como parte de las acciones del Proyecto "Fortalecimiento de la Asociatividad Regional en el departamento de Itapúa y Misiones", conocido también como “Michi no Eki”, funcionarios de ambas gobernaciones acompañaron un viaje de 5 días, con el objetivo de aprender sobre la experiencia Michi no Eki de ambos países.

Entre las experiencias compartidas, se destacaron: el mecanismo de trabajo interinstitucional; los resultados del empoderamiento, compromiso y habilidades de los residentes locales, que son claves para el crecimiento sostenible y autónomo de la región; el desarrollo de redes; y la colaboración de los sectores públicos como privados, para apoyar las iniciativas de los residentes locales.



Unidad de Salud de la Familia (USF) de Guairá acompañada por voluntaria de Enfermería de la JICA

La voluntaria japonesa de JICA, Mariko Fukamachi, con Especialidad en Enfermería, apoya el chequeo médico de embarazadas, y también realiza seguimientos de los pacientes con hipertensión y diabetes acompañando al Asistente de Salud Comunitaria.

Desde junio de 2022, ha comenzado sus actividades en la Unidad de Salud de la Familia (USF) de Itacurubí, situada en Mauricio José Troche - Guairá y próximamente, estará realizando actividades físicas con los usuarios de la USF, para promover el cuidado del cuerpo.



Voluntario de la JICA acompañando a equipo de asesores del Crédito Agrícola de Habilitación

El voluntario Mitsuaki IKI, Especialista en Desarrollo Comunitario, desde diciembre se encuentra trabajando con los Asesores del Crédito Agrícola de Habilitación (CAH). El mismo estará apoyando a la institución, compartiendo sus conocimientos y experiencias adquiridas en Japón por casi 40 años, y en diversos países que ha trabajado.

El objetivo principal de este voluntariado es el de mejorar los servicios del CAH para sus clientes, los pequeños productores y micro emprendedores.



Becario JICA realizará capacitación en el Rakuno Gakuen University de Hokkaido.

El nuevo becario de JICA, Toshimitsu Yoshimura, beneficiario del esquema de Becas Nikkei, participó de un encuentro con representantes de la JICA en diciembre 2022, como parte de los preparativos del viaje que realizará a Japón próximamente, para participar de la capacitación del “Método de Administración de Tierras Agrícolas y Bosques, y Control del Hábitat de Vida Silvestre a través de las Tecnologías de GIS, GPS y Tecnología de Teledetección”, en Rakuno Gakuen University de Hokkaido.

Con esta capacitación que durará aproximadamente 8 semanas, se pretende contribuir a través de nuevas ideas y experiencias a la generación de conocimientos y técnicas para el desarrollo de la comunidad.



Directivos y representantes de Centros de Vida Independiente de Japón visitaron Paraguay a través de la JICA

Directivos y representantes de Centros de Vida Independiente de Japón visitaron Paraguay para explicar el concepto de “Vida Independiente”, su importancia y las prácticas implementadas en Japón. La Vida Independiente hace referencia a que cada persona, sin importar la diversidad funcional, puede decidir y autogestionar todos los aspectos de su vida con el apoyo de un asistente personal.

Los mismos destacaron que tanto la SENADIS Paraguay, y la Asociación de Vida Independiente TEKO SÃ SO, cuenta con buena base de conocimientos gracias a las capacitaciones implementadas por la JICA en Japón, lo cual se espera poder profundizar aún más a través de los programas de becas que estarán ofreciendo desde Main Stream.



JICA recibió la visita de representantes de la Universidad Concepción de Chile

Recibimos la visita de la Dra. María Inés Picazo y la Dra. Christelle Pierre, representantes de la Universidad Concepción de Chile, quienes han presentado a JICA Paraguay el catálogo Internacional para la Cooperación al Desarrollo de la mencionada Universidad.

El catálogo fue considerado interesante para utilizar en los esquemas de cooperación que ofrece la JICA, en especial para fortalecer la cooperación SUR-SUR e iniciativas que apoyen el desarrollo socio económico del Paraguay.



Actividades por la semana del "Día Internacional de las Personas con Discapacidad"

El 3 de diciembre se realizó la entusiasta caminata en conmemoración al "Día Internacional de las Personas con Discapacidad", en la ciudad de Villarrica. En la oportunidad, personas con discapacidad acompañadas de familiares y amigos salieron a las calles a decir presente y visibilizar que constituyen una parte importante de la sociedad, que sus derechos necesitan ser escuchados y tomados en cuenta, para generar una comunidad más inclusiva en el Paraguay. Así mismo el 6 de diciembre se desarrolló el "Conversatorio sobre Vida Independiente", en las instalaciones del INTN.

Ambas actividades fueron parte de los actos conmemorativos de la "Semana de las Personas con Discapacidad" en el marco del Proyecto IMPACTO, implementado por la JICA Paraguay y SENADIS.

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Jóvenes japoneses y de las comunidades Nikkei de América Latina, reunidos de forma virtual para profundizar sobre la vida y la cultura

En el marco de la Capacitación para el Desarrollo de la Próxima Generación de la Comunidad Nikkei 2022, se realizó una reunión de intercambio en línea para conectar a estudiantes de secundaria en Japón y estudiantes de la misma edad que viven en América Latina, profundizando la comprensión mutua de la vida y la cultura. La actividad fue presentada a través de Okinawa TV y el periódico Sankei Shimbun.



Funcionario de la AEP, becado por la JICA, presentó su Plan de Acción

El Ing. Adolfo Jara, funcionario de la Agencia Espacial del Paraguay (AEP), quien participó de una capacitación a distancia sobre “Formulación de políticas sobre la utilización de la tecnología espacial para los ODS”, presentó su Plan de Acción ante representantes de la JICA. El objetivo del plan es desarrollar iniciativas tecnológicas con miras a la creación de un próximo satélite paraguayo en conjunto con el equipo técnico de la AEP y diferentes instituciones aliadas.



Seguimiento a las actividades del Museo JICA: Sonrisas para Todos

El martes 6 de diciembre, 6 voluntarios de la JICA realizaron una clase virtual para los niños de la Escuela Básica “Kamikawaguchi” de la prefectura de Kochi en Japón. La clase fue realizada como seguimiento a las actividades del “Museo JICA: Sonrisas para Todos – Exposición de Camisetas”, realizado en octubre de 2022 en el Centro Paraguayo Japonés. En la clase, los voluntarios presentaron la información básica de Paraguay, comida, artesanía, y una breve historia sobre los inmigrantes japoneses. También mostraron un video grabado durante la exposición, con los comentarios de los visitantes del museo.



Presentación de Informes de Voluntarios JICA y situación del área de discapacidad

Siete voluntarios de JICA, realizaron la presentación de sus informes intermedios, en el mes de diciembre de 2022. Entre ellos se encuentra el Sr. Yamamoto, especialista en Badminton; el Sr. Kanazawa, especialista en Desarrollo Comunitario; el Sr. Hamamoto, especialista en Desarrollo Comunitario; el Sr. Matsumoto, especialista en Cultivo de Hortalizas; el Sr. Imaizumi, especialista en Cerámica; el Sr. Oimatsu, especialista en Educación Primaria; y la Srta. Nakamura, también especialista en Educación Primaria. Todos ellos se encuentran apoyando el desarrollo de distintas comunidades del país.

En la misma ocasión la Sra. Emi Aizawa, Experta en Discapacidad del Proyecto Impacto y el Sr. Kentaro Fukuchi, funcionario de la JICA Paraguay, expusieron sobre la situación actual en el área de discapacidad y los desafíos de JICA en el sector.



Trabajo realizado en Paraguay fue publicado en la nueva fanpage de JICA Development Studies Program

La JICA Paraguay, se hizo eco [del artículo de la nueva fanpage de JICA Development Studies Program](#), en el que informaron las actividades realizadas en el marco de la JICA CHAIR en Paraguay 2022, en cooperación con la Universidad Nacional de Asunción (UNA).

Inicialmente la Cátedra JICA se realizó 100% online debido a la pandemia en el 2021 y luego en el 2022 se pudo realizar la actividad de cierre con un conversatorio presencial, el cual contó con la participación de la Dra. Nobuko Kayashima, Asesora Principal del Instituto de Investigación Ogata Sadako de JICA, quien expuso sobre la Calidad Educativa en Paraguay y la experiencia del Japón.

Publicaciones audiovisuales



Proyecto Mejoramiento del Corredor de Exportación de la Región Oriental (PG-P17)

En este material compartido en diciembre de 2022, te presentamos el Proyecto Mejoramiento del Corredor de Exportación de la Región Oriental (PG-P17), financiado por la JICA y ejecutado por el MOPC Paraguay. El mismo contiene entrevistas al Ministro de Obras Públicas, Ing. Rodolfo Segovia; al Representante Residente de la JICA, Don Yasushi Fukui; y a parte del equipo del proyecto, explican la importancia, los objetivos y los resultados esperados a partir del mismo. El PG-P17 ha fortalecido la exportación de productos y la inclusión de Paraguay en el mundo como país exportador.

Accedé al material: [Audiovisual Proyecto PG-P17](#)



La JICA incluyendo los niños de Paraguay bailan el tema "Tsubame"

La JICA compartió en sus redes sociales, un material audiovisual en el cual aparecen niños de todo el mundo con quienes trabaja la JICA incluyendo los niños de Paraguay. Los mismos participan bailando la canción "Tsubame" lanzado por NHK.

Accede aquí al material: <https://www.youtube.com/watch?v=HjS7-30Zxr4>



"Becas de la Sociedad Nikkei 2023"

Existen más de 80 cursos disponibles en distintas áreas, dirigidas a personas de diferentes edades, tanto para estudiantes como profesionales para capacitarse en Japón.

🎧 Leé las guías de postulación:

🔗 Japonés: https://drive.google.com/.../12b30ESknDTrK_ZVJIYvYp4o6J...

🔗 Español: https://drive.google.com/.../1H7x_fpfABwPuullA9zoLL5O6y...

🎧 Explorá y elegí un curso para vos:

🔗 Japonés: <https://drive.google.com/.../1ma8ioQ7QQkvxYMLaFzGoeDRiXYQ...>

🔗 Español: <https://drive.google.com/.../1Jh5wTU9eExhSb8xIVYJNraSH...>

¡Si tenes dudas, preguntas o necesitas asesoría, no dudes en contactarnos!

Tel.: 021-608400 Whatsapp: 0972-690116 (Jun Takakura) E-mail: pg_oso_rep@jica.go.jp

Boletín Informativo JICA N° 5 – Diciembre 2022

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Contactos: 021-608-400 - 0972-690 118 / MirianPonillaux.pg@jica.go.jp ; jicap118@gmail.com

<https://www.facebook.com/jicaparaguay> ; <https://www.jica.go.jp/paraguay/espanol/office/index.html>